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DEIXE AO SUCESSOR O MUNICÍPIO QUE VOCÊ GOSTARIA DE TER ENCONTRADO - O fim do período eleitoral representa também o início de um outro 

momento capital da vida política do país: a transição entre os governos que saem e aqueles que entram. Dimas Ramalho, conselheiro do Tribunal de Contas do 

Estado de São Paulo, deixa um recado a quem sai e quem entra a partir de 2025 nos novos governos municipais. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Bom Prato Móvel 
de Barretos passa a 
funcionar em novo 

endereço

O restaurante Bom Prato 
celebrará nesta sexta-feira, 22, 
a Campanha de prevenção da 
saúde masculina “Novembro 
Azul”. A ação contará com cardá-
pio especial e buscará conscien-
tizar os homens a manter em dia 
as consultas e exames médicos. 
A partir deste mês, o caminhão 
do Bom Prato Móvel fica esta-
cionado na Praça do Bom Jesus, 
em frente da igreja, vendendo 
marmitex a 1 real. Na unidade 
móvel, atualmente são comer-
cializadas 500 unidades, a partir 
das 10h30, de segunda a sexta-
-feira. A mudança, que tem como 
objetivo ampliar o acesso ao ser-
viço para moradores de áreas 
vulneráveis, aconteceu na última 
segunda-feira (18). Servindo, em 
média, 500 almoços por dia, o 
Bom Prato Móvel de Barretos faz 
parte da iniciativa do Governo de 
SP, que tem como objetivo aten-
der, a preço simbólico, cidadãos 
sem condições financeiras de se 
alimentar com qualidade.

A eleição para escolha da 
nova diretoria da OAB Sub-
secção de Barretos teve 1.401 
profissionais com direito a voto, 
entre os profissionais inscritos 
de Barretos, Colina, Colômbia 
e Jaborandi. Duas chapas esti-
veram na disputa: uma presidida 
por Priscila Sanches Salviano 
de Oliveira e outra presidida por 
Belisário Rosa Leite Neto. Com 
votação exclusivamente online, 
o período de votação se encerrou as 17 horas desta quinta-feira (21) consagrando Belisário Rosa 
Leite Neto como novo presidente da entidade em Barretos e região. Ele terá como companheiros de 
diretoria, Jacilene Paixão Girardi como vice-presidente, Jéssica Carvalho dos Santos como secretária 
geral, Rodrigo Ivanof como secretário adjunto e César Henrique da Silva Domingos como tesoureiro.

Mostra “Scylla: centenário de amor” homenageia 
um século de vida da dra. Scylla Duarte Prata

A exposição “Scylla: cen-
tenário de amor”, que home-
nageia os 100 anos de vida da 
Dra Scylla Duarte Prata, mé-
dica fundadora do Hospital de 
Amor, será aberta ao público 
nesta sexta-feira, 22 de novem-
bro, véspera do aniversário de 
101 anos da homenageada.

A mostra funcionará no hall 
do prédio do Ircad América La-
tina, nas imediações do Hospital 
de Amor, com entrada gratuita.

A exposição, em versão 
física e digital, foi construída 
a partir da interação entre fo-
tos envelhecidas, documentos 
conservados, objetos pessoais 
e entrevistas realizadas pela 
equipe técnica, especializada 
em documentação histórica.

O diretor de desenvolvi-
mento institucional do Hospi-

tal de Amor, Henrique Moraes 
Prata, neto da dra. Scylla, conta 
que “documentar de maneira 
sistemática a memória das pes-
soas que fundaram o Hospital 
de Amor, através da Fundação 
Pio XII, é uma busca para que 
a cultura de cuidar do hospital 
permaneça acessível a seus co-
laboradores e parceiros, e con-
tinue pulsante em toda a expan-
são que a instituição vem tendo 
ao longo dos últimos anos”.

“Já temos aprovado o pró-
ximo projeto, que diz respeito 
a uma exposição semelhante 
sobre o médio Paulo Prata, e te-
mos a consciência que esse tipo 
de trabalho passa a ser feito de 
maneira permanente a partir de 
agora, pois fortalece cada vez 
mais nossa própria cultura”, 
explicou Henrique Moraes.

OAB de Barretos elege Belisário Rosa Leite 
Neto como novo presidente em Barretos

O prefeito eleito de Bar-
retos Odair Silva e a futura 
1ª Dama, Roselaine Guima-
rães Moura e Silva, estiveram 
na 13ª Edição da Caminhada 
Passos que Salvam, promovi-
da pelo Hospital de Amor.

A finalidade da caminhada é 
conscientizar a população sobre 
o câncer em crianças e adoles-
centes e todos os anos acontece 
em várias cidades do Brasil.

Odair Silva afirmou que o 
evento tem grande importân-
cia para Barretos e para sua 
população. “É nossa obrigação 
participar e apoiar esse evento 
e na próxima edição que acon-

tece no ano que vem, já como 
prefeito, quero oferecer apoio 
ainda maior”, declarou.

O prefeito eleito falou ainda 
sobre os números alarmantes de 
câncer infantojuvenil, destacan-
do que atualmente cerca de 8 
mil novos casos são detectados 
anualmente. “Precisamos aju-
dar para informação chegar em 
nossa população já que 70% dos 
casos de câncer em crianças e 
adolescente podem ser curados 
quando o diagnóstico é precoce”.

O Dia Nacional de Com-
bate ao Câncer Infantil é ce-
lebrado neste sábado, 23 de 
novembro.

Odair Silva participa da 
Caminhada Passos que Salvam

Campeão da várzea será conhecido no domingo
Vila Nogueira e Atlético Vila Diva decidem o título da Série A da 

várzea barretense na manhã deste domingo (24), no estádio Fortaleza. 
No primeiro jogo das finais o Nogueira venceu o adversário pela conta-
gem mínima. E com esta vantagem joga por um empate para levantar o 
troféu de campeão. Caso o Vila Diva vença por diferença de um gol, a 
decisão será através de cobrança de pênaltis. Os árbitros Juliano Alves, 
Adailton Marques e Rodrigo Cabral foram convocados para sorteio an-
tes do início da partida. O escolhido mediará o jogo. Segundo o diretor 
de arbitragem da Liga Barretense de Futebol, Jorge Odécio Ramos, não 
houve consenso entre as equipes para a definição do árbitro da final. Os 
auxiliares indicados são Ronaldo da Silva e Robson Andrade, sendo o 
representante Romualdo Pedrosa. Na imagem, lance de Vila Nogueira 1 
x 0 Atlético Vila Diva (Foto Aquino José)
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DEBATE SOBRE ÁLCOOL E DROGAS
O Fórum Popular de Saúde de Barretos agendou para este sá-

bado (23), às 15 horas, na sede da Delegacia Regional do Sinsprev, 
na rua 4, entre as avenidas 29 e 31, debate sobre álcool e drogas. 
A reunião pretende levantar propostas para o Fórum Municipal. 
Também será discutida a organização da Conferência Municipal 
de Saúde.

FÓRUM MUNICIPAL NO INSTITUTO FEDERAL
O 1º Fórum Municipal sobre Álcool e Drogas está marcado 

para 4 de dezembro, das 8 às 12 horas, no Auditório do Institu-
to Federal- campus Barretos. O tema do encontro é “Conectar e 
Construir a Rede de Atendimento”.

O DESJEJUM DO UNIÃO BRASIL
A semana política começou bem. Um saboroso café numa loja 

de conveniência reuniu o vereador Chafei Amsei, Marcos Mariano 
e Tiagão da Saúde, todos filiados ao partido União Brasil. O trio 
estava afinando o discurso.

VAGAS DE IDOSOS E DEFICIENTES
A fiscalização de vagas de estacionamento dedicadas a idosos e 

portadores de deficiência em Barretos, especialmente no centro e na 
Região dos Lagos, foi cobrada pelo vereador Raphael Silvério (PSD).

RECOLHIMENTO DE ANIMAIS NAS VIAS PÚBLICAS
Informações sobre o recolhimento de animais de grande, médio 

e pequeno porte nas ruas de Barretos foram solicitadas pelo verea-
dor Rodrigo Malaman(PP).

PATRIMÔNIOS DISPONÍVEIS PARA BARRETOS
O vereador Paulo Correa (PL) deseja que a Superintendência 

do Patrimônio da União de São Paulo encaminhe informações de 
lista de bens patrimoniais de domínio da União e que ainda estão 
disponíveis para transferência ao município de Barretos.

MELHORIA DA ILUMINAÇÃO NA VICINAL
O vereador Chafei Amsei (UNIÃO) pediu para a prefeitura me-

lhorar a iluminação da vicinal Pedro Vicentini, entre a rodovia Bri-
gadeiro Faria Lima e o Aeroporto que leva o nome do avô do edil.

NOVOS LOTEAMENTOS NA CIDADE
O vereador Ricardo Bodinho (PP) comentou que a prefeita Pau-

la Lemos (PSD), no fim de mandato, deve enviar para avaliação da 
Câmara Municipal decreto para instalação de três novos loteamen-
tos no município. A recente crise hídrica preocupa os vereadores.

TIGRE VIROU CORDEIRO E VAZOU DA CÂMARA
Ângelo Tegami (PP), renunciou ao mandato de vereador. O 

combatente ”tigre”, virou “cordeiro”, avaliou um perspicaz obser-
vador político. Em seu lugar assumiu o policial militar e empresá-
rio Rodrigo Ribeiro, sem partido. Ambos foram eleitos pelo PV. 
Mas mudaram de legenda. O renunciante foi para o PP e o substi-
tuto para o Republicanos.

COM UM PÉ NO NOVO MANDATO
O vereador Rodrigo Ribeiro, ainda sem partido, pode passar para 

a reserva militar e assumir uma cadeira na Câmara na próxima le-
gislatura. Ele disputou a última eleição pelo Republicanos, recebeu 
715 votos e é primeiro suplente do partido. Para que isso aconteça, 
basta que um vereador republicano eleito seja chamado para compor 
o futuro governo municipal e o suplente retorne para a legenda.

MILITÂNCIA POLÍTICA DO SECRETÁRIO JURÍDICO
O futuro secretário de negócios jurídicos na próxima gestão 

municipal, Evaristo Ananias de Paula, foi militante estudantil no 
Estadão e integrante da Ação Católica. Também foi vereador em 
Barretos no período de 1969 a 1973, quando Christiano Carvalho 
era o prefeito. Promotor e professor universitário aposentado em 
Goiás, retornou a sua terra natal há 3 anos.

CUTUCADA NU DADÁ
A Associação das Vítimas do Quebra-Molas suplica ao “Esco-

lhido” a construção do Monumento ao Baralho. Justifica que tem 
Buraco nos quatro cantos da cidade. Rogai por nós.

Deixe ao sucessor o município 
que você gostaria de ter encontrado

O fim do período eleitoral representa também o início de um outro momento capital da vida política do país: a transição 
entre os governos que saem e aqueles que entram. Dimas Ramalho, conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São 

Paulo, deixa um recado a quem sai e quem entra a partir de 2025 nos novos governos municipais. Segue.
Se a alternância de poder é 

um dos fundamentos da demo-
cracia, a passagem de bastão 
ordenada, sem perda de ritmo, 
de continuidade e de comando 
administrativos constitui o seu 
complemento necessário. Tra-
ta-se do ato derradeiro de um 
ano já repleto de exigências le-
gais para os prefeitos: para que 
os futuros gestores encontrem 
as finanças em ordem, aqueles 
que estão deixando o cargo pre-
cisam seguir uma série de nor-
mas nesse período, sobretudo 
aquelas contidas na Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal.

Entretanto, a transição go-
vernamental, apesar de toda a 
sua importância, é algo rela-
tivamente novo no ambiente 
institucional do país. A pri-
meira passagem organizada 
de governos ocorreu somente 
em 2002, entre os presidentes 
Fernando Henrique Cardoso 
e Luiz Inácio Lula da Silva. 
Regulado pela lei 10.609/02 
e pelo decreto 7.221/10, esse 
rito se tornou, desde então, 
um modelo a ser seguido por 
todos os gestores públicos.

Em linhas gerais, a transi-
ção nada mais é do que o pro-
cesso pelo qual a gestão eleita, 
mas ainda não empossada, tem 

acesso a todas as informações 
necessárias para que não haja 
sobressaltos ou interrupções 
das atividades administrativas e 
da prestação de serviços públi-
cos, em especial aqueles essen-
ciais à população como saúde, 
educação e assistência social.

Para cumprir todas essas 
tarefas de forma rigorosa e 
transparente, o primeiro pas-
so é a constituição de uma 
equipe de transição. Ela deve 
ser formada, prioritariamente, 
por especialistas e técnicos 
ligados tanto à gestão que se 
encerra como à que começará. 
Recomenda-se também que 
todas as ações sejam formali-
zadas. Dessa forma, as entre-
gas de documentos devem ser 
feitas por meio de ofícios e as 
reuniões registradas em atas.

Não são poucos os dados 
que precisam ser levantados 
para que a equipe da futura 
gestão possa ter um panorama 
completo do cenário econômi-
co e institucional do municí-
pio. Destacam-se, por exem-
plo, as informações referentes 
à situação financeira, como os 
demonstrativos dos saldos dis-
poníveis, dos restos a pagar e 
das obrigações de longo prazo. 
Nesse tópico, também é funda-

mental listar os valores médios 
mensais recebidos a título de 
transferências constitucionais, 
o inventário de dívidas e have-
res, e a comprovação de regu-
laridade com a previdência.

Vale lembrar que o novo 
gestor receberá um Plano Plu-
rianual vigente, inclusive a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
para 2025 já sancionada, com 
programas, projetos, ativida-
des, metas e prioridades da 
gestão que termina. Ele, por-
tanto, precisa estar familiariza-
do com o que foi programado 
anteriormente, até que venha a 
elaborar os novos instrumen-
tos de planejamento com base 
em seu plano de governo.

A futura administração pre-
cisa, ainda, estar a par de todos 
os contratos de execução de 
obras, consórcios e convênios, 
bem como da relação atualiza-
da dos bens patrimoniais e dos 
bens de consumo existentes no 
almoxarifado.

No plano das políticas pú-
blicas, deve-se fazer um levan-
tamento das principais ações, 
projetos e programas em exe-
cução, mas também daqueles 
interrompidos, finalizados ou 
que aguardam a sua implemen-
tação, para que não ocorram 

interregnos. A continuidade de 
serviços, obras e outras melho-
rias necessárias é uma forma de 
respeito à população e à supre-
macia do interesse público.

Infelizmente, nem sempre 
esse ritual republicano é devi-
damente respeitado. Por ques-
tões partidárias ou até picuinhas 
pessoais, alguns municípios 
acabam enfrentando dificulda-
des na transição, o que constitui 
uma enorme falta de respeito 
com o resultado das urnas.

Não importa se o futuro 
gestor é um aliado ou um ad-
versário político. O prefeito 
prestes a terminar o mandato 
deve deixar para o seu sucessor 
um município nas condições 
que ele desejaria ter recebido. 
Na política, como na vida, faça 
aos outros o que você gostaria 
que fizessem com você.

Dimas Ramalho, conselheiro 
do Tribunal de Contas 

do Estado de São Paulo

Black Friday: os cuidados e os direitos do consumidor
Mais uma edição da Black Fri-

day, megaliquidação que passou a 
integrar o calendário do comércio 
brasileiro, acontecerá no dia 29 de 
novembro. Trata-se de uma das 
datas mais aguardadas pelos con-
sumidores brasileiros. No entanto, 
nem tudo o que parece um grande 
desconto é de fato vantajoso.

Por trás das promoções cha-
mativas, podem haver práticas 
abusivas, preços maquiados e até 
golpes que comprometem a ex-
periência de compra. Os maiores 
cuidados devem ser, principal-
mente, de usuários do chamado 
e-commerce, por conta de ofertas 
mais atrativas e facilidades pro-
porcionadas pelas compras reali-
zadas na internet.

Apesar de ser uma excelen-
te oportunidade para se comprar 
produtos e serviços com descon-
tos acima do normal, a Black Fri-
day também traz ao consumidor 
um aumento do risco de ter seus 
direitos violados. E caso tenha al-
gum problema vinculado às com-
pras realizadas nesse período, o 
estabelecimento comercial, seja 
ele físico ou virtual, pode ter uma 
sanção administrativa ou judicial.

O consumidor tem como seu 
principal aliado o Código de De-
fesa do Consumidor (CDC).

O consumidor deve ficar 
atento a diversos pontos ao rea-
lizar suas compras na Black 
Friday. Importante, em primeiro 
lugar, realizar uma boa pesquisa 
prévia do produto - informações 
gerais e valores, além da ido-
neidade da loja procurada para 
evitar qualquer tipo de golpe nas 
lojas pela internet.

Essa pesquisa também deve 
se estender para as promoções 
decorrentes de defeito no pro-
duto. Importante esclarecer que 
a lei não veda a comercialização 
de produto defeituoso quando 
asseguradas essas informações, 
muito embora o defeito não 
possa comprometer o funciona-
mento, o uso ou a finalidade do 
produto. Isso porque se não in-
formado e o produto escolhido 
apresentar defeito, o estabeleci-
mento comercial ou o fabricante 
deve consertar o produto em até 
30 dias. Caso contrário, o consu-
midor poderá escolher entre tro-
car o produto por outro, em per-
feitas condições de uso, receber 
de volta a quantia paga, devida-
mente atualizada, ou ter o abati-
mento proporcional do preço.

Por isso, o CDC estabelece 
que o consumidor tenha todas 
as informações de forma clara e 
objetiva. Os consumidores têm 
o direito de acessar informações 
completas sobre produtos, ser-
viços e condições de compra. 
Isso inclui: o preço, com valor 
correto, que  deve ser exibido de 
forma clara e sem práticas como 
“preço sob consulta”; a descrição 
do produto, com detalhes técni-
cos, funcionalidades, dimensões 
e eventuais defeitos devem ser 
destacados; as condições de pa-
gamento, com as informações 
sobre parcelamentos, descontos 
para pagamentos à vista ou taxas 
aplicáveis; as informações de 
frete e entrega, com o prazo esti-
mado de entrega e custos devem 
estar visíveis antes da conclusão 
da compra; além da política de 

troca e devolução, com as re-
gras estabelecidas sobre prazos, 
custos e condições para devolu-
ção ou substituição de produtos. 
Possíveis omissões ou informa-
ções incompletas podem ser de-
nunciadas aos órgãos de defesa 
do consumidor. E caso não seja 
resolvido, pode ser judicializado.

Outro ponto importante é 
o direito ao arrependimento. O 
consumidor brasileiro tem o di-
reito de se arrepender da compra 
no prazo de sete dias, contados 
da sua realização ou do recebi-
mento do produto, independen-
temente da política de trocas e 
devoluções do estabelecimento 
comercial ou da existência de 
eventual defeito.

Há, ainda, mais um direito 
importante que é constantemen-
te violado neste tipo de megali-
quidação, que é a proibição de 
publicidade enganosa. Na Black 
Friday, não é rara a “maquiagem” 
de preços, ou seja, a tentativa de 
algumas lojas em induzir o con-
sumidor a acreditar que existe 
um desconto real quando, na 
verdade, era o mesmo encontra-
do em período anterior, ou cor-
respondente, à redução do preço 
para o valor que se encontrava 
antes de aumentos realizados no 
período que antecedem a data.

É importante denunciar esse 
tipo de prática como a “meta-
de do dobro”, por exemplo. Isso 
também pode render uma penali-
dade ao comerciante. O consumi-
dor deve fugir desse tipo de golpe 
para evitar prejuízos. E , apesar 
de ser um período de ofertas, vale 
ressaltar que não existem ofertas 

milagrosas. Na maioria dos casos, 
descontos gigantescos estão liga-
dos aos golpes e fraudes.

Portanto, a Black Friday é 
uma ótima oportunidade para ad-
quirir produtos desejados a preços 
reduzidos, mas exige atenção re-
dobrada. O Código de Defesa do 
Consumidor é a principal arma 
do consumidor que, com planeja-
mento, pesquisa e conhecimento 
de seus direitos, pode evitar ar-
madilhas e aproveitar as melhores 
promoções de forma segura.
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Responsabilidade, amor e dedicação: essa é a fórmula do sucesso! Com uma equipe que é verdadeira peça-chave no 
cenário empreendedor, mostramos a Barretos que há espaço para todos os estilos, idades e tribos. Mais um evento 
inesquecível realizado com excelência pela agência deste colunista. Comunicação é relacionamento!

Se eu fosse escrever tudo o que significa essa mulher incrível chamada Luciana 
Gomes , faltariam palavras! Se hoje sou jornalista, é graças a ela, essa persona-
lidade tão querida — e digo querida porque TODOS a amam. Lu, sagitariana 
como eu, é mentora, professora, amiga, orientadora, mãe... Uma inspiração em 
cada papel que assume. Não quero me prolongar, mas desejo que você viva 
muitos e muitos anos para continuar sendo meu porto seguro e cumprindo 
sua missão aqui na Terra: levar conhecimento, confiança e alegria a todos ao 
seu redor. Parabéns, Lu! Que a felicidade, a força, a fé e a saúde te acompanhem 
sempre, iluminando o mundo com esse sorriso contagiante que transforma 
qualquer ambiente onde você chega. Registre aqui, porque quero guardar para 
sempre. Gratidão, você sabe! Uma pequena homenagem ao seu eterno pupilo

Nem todos os heróis usam capa! Hoje é dia de comemorar o ani-
versário do querido Pelayo, figura essencial na Feitoria da Cerveja. 
Braço direito, esquerdo e tudo mais, ele é um trabalhador incan-
sável que faz a diferença todos os dias. Pelay, você merece todo o 
destaque aqui e em cada conquista de sua jornada. Parabéns!

O queridinho do beach Tênis ! Fábio Freitas anda se destacando como o professor 
preferido do esporte que conquistou Barreto que posou para a foto com a aluna 
Leticia Oliveira. Com profissionalismo e uma educação fora do comum, ele minis-
tra aulas que fazem bem para a alma e para a saúde mental. De segunda a sexta, 
das 17h às 21h, e de segunda a quarta, das 6h às 9h, ele garante uma experiência 
única para os amantes da modalidade. Super recomendado!. 17 98105 5931

O tempo voa! José 
Xavier, que sempre 

foi especial desde 
bebê, está vivendo 
um momento incrí-
vel. E me contaram 
que ele está namo-
rando (sim, o tem-
po passa mesmo!) 

ninguém menos que 
a bela e doce Lívia 
Oliveira. Li e José, 
que vocês desco-

brem juntos o ver-
dadeiro significado 

do amor, do respeito 
e da cumplicidade. 

Felicidades ao casal!

Henrique Prata, presidente da Fundação PIO XII, re-
cebeu nesta semana o excelêntíssimo Juiz Federal 
Kleiton Ferreira, que esteve em Barretos para uma 
ocasião muito especial, trata-se de um evento mar-
cante no IRCAD. A exposição “Scylla: Centenário de 
Amor” homenageia os 100 anos de vida da doutora 
Scylla Duarte Prata, fundadora médica do Hospital de 
Amor, e será aberta ao público a partir desta sexta-
-feira, 22 de novembro, véspera do aniversário de 101 
anos da homenageada. O evento acontecerá no hall 
do prédio do IRCAD América Latina, nas imediações
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Na manhã do feriado de Pro-
clamação da República, o pre-
feito eleito Odair Silva reuniu 
sua equipe e anunciou os qua-
tro primeiros nomes que irão 
compor seu secretariado. Man-
tendo o compromisso firmado 
em campanha, Odair anunciou 
profissionais altamente qualifi-
cados em suas áreas, uma for-
ma de colocar a frente de cada 
secretaria, pessoas técnicas e 
conhecedoras das necessida-
des de cada pasta. “Durante mi-
nha campanha sempre afirmei 
que estariam a frente da admi-
nistração de Barretos comigo, 
profissionais qualificados e ex-
perientes e hoje anuncio quatro 
deles”, explicou Odair.

Para a Secretaria de Educa-
ção, o nome anunciado foi da 
Professora Mirka de Oliveira 
Stefani Costa. Mirca tem 34 anos 
de SESI e atua como diretora da 
instituição de ensino há 24 anos. 
“Meu nome foi sugerido e atre-
lado ao Odair, um homem de tão 
boas intenções, por isso não tive 
dúvidas de que eu poderia contri-
buir e servir a todos os barreten-
ses”, declarou Mirka.

A Secretaria de Planeja-
mento e Desenvolvimento 
Territorial será comandada por 
André Ponciano. Formado em 
engenharia civil pelo UNIFEB 

A Câmara de Barretos realiza na próxima quarta-
-feira (27), às 19 horas, a sessão solene para entrega 
do título de Cidadão Honorário da Estância Turística 
de Barretos ao empresário sócio proprietário da em-
presa Mart Shopping, José Marques de Lima Júnior. 
A homenagem foi proposta pelo vereador Nestor 
Leonel (UNIÃO) e aprovada por todos os vereado-
res. A solenidade terá transmissão ao vivo e reprises 
pela TV Câmara no canal 31.3, Facebook e Youtube. 
José Marques de Lima Juúnior tem 66 anos e nasceu 
em Recife/PE. José Marques Júnior é empresário e 
sócio administrador da Empresa Mart Shopping Con-
sultoria, Estratégia e Comunicação Ltda., sediada na 
cidade de Igarassu/PE, que atua no mercado imobi-
liário há mais 40 anos e tem como destaque o desen-
volvimento da indústria e de shoppings centers pelo 
país. Em Barretos, a Mart Shopping foi responsável 
pela compra do antigo Arena Barretos Shopping, do 
grupo Carrefour, em 2008 e, posteriormente, a rees-
truturação e o reposicionamento do empreendimen-
to, até a conclusão da venda da área para o grupo 
North Empreendimentos, em 2009. José Marques de 
Lima Júnior recebe a honraria da Câmara de Barretos 
pela contribuição ao varejo brasileiro, tendo esse trabalho resultado na abertura de aproximada-
mente 2 mil lojas, gerando cerca de 30 mil empregos e geração de impostos, consequentemente 
impulsionando o desenvolvimento nas cidades onde atuou.

A Câmara de Barretos entregou o 
Diploma de “Atirador Destaque do Ano” 
2024 ao jovem Gabriel Batista Martins 
Vieira de Souza durante sessão sole-
ne realizada no dia 14 de novembro. Ele 
foi o 18º jovem do Tiro de Guerra a rece-
ber a honraria. O diploma tem como ob-
jetivo homenagear anualmente um dos 
integrantes do Tiro de Guerra de Barre-
tos, que tenha se destacado em critérios 
como lealdade, responsabilidade, reco-
nhecimento da importância do Serviço 
Militar, instruções militares, treinamentos 

físicos, exercício de funções, entre outros. A solenidade foi conduzida pelo vice-presidente da Câmara, ve-
reador Gabriel Uchida (UNIÃO) e contou com a presença da Presidente do Fundo Social de Solidariedade, 
Letícia de Oliveira Lemos (representando a prefeita Paula Lemos); do Chefe da Instrução do Tiro de Guer-
ra, Subtenente Carlos Magner de Oliveira Alves; do Instrutor do Tiro de Guerra, 1º Sgto João Paulo Neves 
da Costa; do Secretário Municipal de Ordem Pública e Defesa Civil, Edson Costa; do Secretário do Tiro de 
Guerra, Rubens Expedito; e do vereador eleito para a próxima Legislatura, Jhonatas Lazzarotto. Atiradores 
do Tiro de Guerra, familiares e amigos do homenageado também compareceram à Câmara para prestigiar a 
solenidade, enquanto que a mãe, a tia e a avó do atirador destaque discursaram para homenageá-lo.

A Câmara de Barretos recebeu a visita dos 
alunos do curso de Apredizagem Profissional em 
Comércio de Bens, Serviço e Turismo do SENAC 
Barretos. Eles estavam acompanhados da pro-
fessora Daiane Gibele. Durante a visitação, os 
estudantes conheceram os departamentos da 
Câmara e assistiram vídeos e apresentações 
do Projeto “Câmara na Escola”, elaborados pelo 
setor de Comunicação da Casa. Entre os temas 
abordados estavam: os Três Poderes (Executi-
vo, Legislativo e Judiciário), o papel dos verea-
dores para a cidade (elaboração de leis, fiscali-
zação sobre o uso do dinheiro público, indicação 
de emendas e busca por recursos financeiros 
para a cidade) e a importância do voto consciente. Os alunos também participaram de dinâmica práti-
ca que elegeu vereadores, criou discussões e votações simbólicas para ilustrar as atividades desempe-
nhadas na Câmara, eventos com a possibilidade de participação popular e mostrou como as decisões 
do Legislativo podem afetar a vida dos cidadãos. O vice-presidente da Câmara, vereador Gabriel Uchida 
(UNIÃO) conversou com os estudantes sobre “o papel do vereador para a sociedade”.

O prefeito eleito de Olím-
pia, Geninho Zuliani (União 
Brasil), esteve em São Paulo na 
última segunda-feira (18) para 
uma série de reuniões estraté-
gicas com foco em inovação, 
desenvolvimento tecnológico 
e sustentabilidade. A agenda 
incluiu encontros no Institu-
to de Pesquisas Tecnológicas 
(IPT) e com representantes da 
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico e da Coordena-
doria de Ciência, Tecnologia e 
Inovação do Estado.

No IPT, Geninho se reuniu 
com o diretor Prof. Anderson e 
a equipe formada por Natália 
Cerize, diretora de Estratégia e 
Relações Institucionais, e Fa-
biano Albuquerque de Moraes, 
diretor Financeiro e Adminis-
trativo. Durante a reunião, fo-
ram discutidas parcerias para a 
criação de um Núcleo de Ino-

vação em Olímpia e a imple-
mentação do PATEM (Progra-
ma de Apoio Tecnológico aos 
Municípios), que permite ao 
IPT desenvolver projetos per-
sonalizados para atender às ne-
cessidades da cidade.

“Nosso objetivo é trans-
formar Olímpia em uma cida-
de inteligente, aproveitando a 
expertise do IPT para promo-
ver a revisão do plano diretor 
turístico, diagnósticos estraté-
gicos, avanços na coleta sele-
tiva e na gestão de resíduos, 
além de capacitações práticas 
para nossos servidores. Essa 
parceria pode ser um divisor 
de águas para o desenvolvi-
mento sustentável do municí-
pio”, destacou Geninho.

O IPT também se colo-
cou à disposição para prestar 
serviços técnicos e promo-
ver treinamentos voltados à 

gestão pública, fortalecendo 
as estruturas municipais com 
inovação e tecnologia.

Ainda na capital, Geninho 
reuniu-se com Jorge Lima, se-
cretário de Desenvolvimento 
Econômico, e Bruno, da Coor-
denadoria de Ciência, Tecno-
logia e Inovação, para alinhar 
como o Estado pode apoiar 
Olímpia a partir de janeiro. Du-
rante os encontros, foram de-
batidas estratégias para buscar 
recursos estaduais que impul-
sionem projetos inovadores vol-
tados ao crescimento da cidade.

“Essas reuniões reforçam 
nosso compromisso com o 
futuro de Olímpia. Estamos 
construindo as bases para 
uma gestão inovadora, conec-
tada com as necessidades da 
população e preparada para os 
desafios do futuro”, afirmou o 
prefeito eleito.

Odair Silva anuncia os 4 primeiros secretários de sua administração

Ângelo Tegami Neto 
(PP) renunciou ao mandato 
de vereador da Câmara de 
Barretos na última segunda-
-feira, 18 de novembro. Te-
gami protocolou ofício no 
Legislativo dizendo que dei-
xou o cargo de forma anteci-
pada(a 43 dias para o fim do 
mandato) por motivos par-
ticulares. O documento foi 
lido durante a sessão ordiná-
ria na última segunda-feira 
(18) e o então suplente, Rodrigo Ribeiro (sem partido), já participou dos trabalhos como verea-
dor titular. Rodrigo Ribeiro do Nascimento tem 48 anos, é policial militar e empresário. Ele já 
havia tomado posse como vereador na sessão de 7 de março de 2022, quando substituiu Ângelo 
Tegami por alguns minutos. Na ocasião, Tegami era autor de “pedido de cassação” contra a pre-
feita Paula Lemos e, por regra, não poderia participar da votação para acolher, ou não, o pedido. 
Agora, Rodrigo Ribeiro permanece como vereador até 31 de dezembro de 2024.

Ângelo Tegami renuncia ao mandato 
de vereador da Câmara de Barretos

Odair Silva em palestra 
de ministro do STF - “Tive 
a honra de acompanhar 
A palestra do Ministro do 
STF, André Mendonça, 
no 1⁰ Encontro Municipa-
lista de Prefeitos e Prefei-
tas Eleitos no Estado de 
São Paulo. O Ministro fa-
lou sobre gestão honesta 
e responsável pensando 
no cidadão. Logo após sua palestra, conversamos sobre Bar-
retos. O Ministro mostrou-se um homem diferenciado, humil-
de e respeitoso. Uma grande lição!”.

e de grande reconhecimento 
profissional em Barretos e re-
gião, André foi indicado para a 
pasta pela Casa dos Engenhei-
ros e Arquitetos de Barretos e 
pelo CREA-SP. “Esta é a pri-
meira vez que a nossa associa-
ção e o CREA-SP são ouvidos 
e incluídos em uma adminis-
tração municipal como aconte-
ceu agora. Temos muito traba-
lho pela frente e vamos buscar 
fazer o melhor por nossa cida-
de”, afirmou Ponciano.

O nome anunciado para a 
Secretaria de Negócios Jurídi-
cos foi o do promotor aposen-
tado, Evaristo Anania de Pau-
la. Dr. Evaristo é formado em 
direito pela UFO, foi eleito o 
vereador mais jovem em toda 
a história de Barretos aos 20 
anos em 1968, foi secretário 
municipal em Jataí-GO e pro-

fessor universitário. “O que eu 
trago para essa administração 
do Odair Silva é a defesa in-
transigente dos direitos da nos-
sa cidade”, declarou Evaristo.

Para a Chefia de Gabinete, 
Odair Silva anunciou André Ri-
beiro de Mendonça que é for-
mado em administração pela 
UNAERP e é Pastor na Igreja 
Apostólica Ministério Resgate 
– IAMIR. “Vejo essa oportu-
nidade como um grande desa-
fio, mas também com grande 
alegria em poder servir nossa 
cidade e à população barreten-
se e servir a meu grande amigo 
Odair Silva”, disse André.

Odair Silva afirmou que na 
próxima semana fará o anún-
cio de mais alguns secretá-
rios, sempre evidenciando o 
profissionalismo e experiên-
cia dos indicados.

Geninho busca apoio e parcerias em 
São Paulo para transformar Olímpia em 

referência em inovação e sustentabilidade

Empresário José Marques de Lima Júnior 
recebe Título de Cidadão Honorário de 

Barretos no dia 27 de novembro

Gabriel Batista Martins Vieira de Souza recebeu 
o Diploma Atirador Destaque do Ano 2024

Alunos do SENAC visitam a Câmara de Barretos
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A exposição “Scylla: cen-
tenário de amor”, que home-
nageia os 100 anos de vida da 
Dra Scylla Duarte Prata, mé-
dica fundadora do Hospital de 
Amor, será aberta ao público 
nesta sexta-feira, 22 de novem-
bro, véspera do aniversário de 
101 anos da homenageada.

A mostra funcionará no hall 
do prédio do Ircad América La-
tina, nas imediações do Hospital 
de Amor, com entrada gratuita. 
O projeto, que tem realização do 
Ministério da Cultura, foi ideali-
zado pelo Instituto Sociocultural 
do Hospital de Amor, por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura – 
Lei Rouanet, 8.313/1991.

Para contar a história da 
médica, que se formou na USP 
em 1949 e vinte anos depois 
fundou, junto ao marido, Pau-
lo Prata, o primeiro hospital de 
câncer do interior do Brasil, a 
exposição, que tem versão físi-
ca e versão digital, foi construí-
da a partir da interação entre fo-
tos envelhecidas, documentos 
conservados, objetos pessoais 
e entrevistas realizadas pela 
equipe técnica, especializada 
em documentação histórica.

O diretor de desenvolvi-
mento institucional do Hos-
pital de Amor, Henrique Mo-
raes Prata, neto da dra. Scylla, 
conta que “documentar de 
maneira sistemática a memó-

Barretos celebrou na úl-
tima quarta-feira, 20 de no-
vembro, o Dia Nacional da 
Consciência Negra. Ao longo 
de todo o mês e em especial 
nesta semana, exibições de 
documentários, rodas de con-
versa, palestras, entre outras 
atividades marcam a data no 
município. Até esta sexta-fei-
ra, 22, está aberta, na Casa 
Afro Brasil “Álvaro de Oli-
veira”, a exposição “Persona-
lidades Negras”, com visita-
ção em dias úteis das 9 às 16 
horas. Desde o início do mês, 
estudantes de diversas esco-
las passaram pela exposição, 
aberta para toda a população.

Na quinta-feira, 21, hou-
ve programação em conjunto 
com a Casa da Mulher Pau-
lista e outras organizações 
parceiras. Foi o “Dia de rosa 
e lilás”, com ações de beleza e 
bem-estar, palestras de incen-
tivo ao empreendedorismo, 

Embaixador dos 3 Tambo-
res no Estado de São Paulo, o 
deputado estadual Sebastião 
Santos realizou entre os dias 15 
e 17 de novembro, a etapa do 
Circuito Regional de 3 Tambo-
res, realizado na Pista da Hípica 
do Parque do Peão, em Barre-
tos. O evento reuniu os melho-
res competidores e competido-
ras dos estados de São Paulo, 
Minas Gerais, Goiás e de ou-
tras regiões, em uma demons-
tração de habilidade, agilidade 
e paixão pelos cavalos, atraindo 
mais de 3 mil pessoas ao longo 
dos três dias de competição.

Principal apoiador do proje-
to, ao lado da secretaria estadual 
de Esportes, Sebastião Santos 
destacou a importância do even-
to esportivo. “É uma grande sa-
tisfação apoiar o Circuito Regio-
nal de 3 Tambores em Barretos, 
que se consolidou como um dos 
maiores eventos equestres da re-
gião. O esporte é uma poderosa 
ferramenta de inclusão social, e 
este evento tem sido fundamen-
tal não só para o desenvolvi-
mento dos atletas, mas também 
para fortalecer a nossa cultura e 
tradição equestre no Estado de 
São Paulo. Ver Barretos se tor-
nar um polo de formação e in-
centivo a novos talentos é algo 
que me enche de orgulho e com-
promisso”, disse o deputado.

Além das provas de Três 
Tambores, que são o carro-chefe 
do evento, também foram dispu-

Barretos celebra Semana da Consciência Negra, com 
programação na Casa Afro Brasil e em outros pontos da cidade

entre outras atividades. No 
local, também estão abertas 
até o fim de dezembro as ex-
posições “Além do Olhos de 
Dandara”, da artista plástica 
Daiana Lacerda, e “Acrósti-
cos de Lutas”, da compositora 
Elvira Ramos.

A Casa Afro Brasil “Álva-
ro de Oliveira” está localizada 
na rua Clarice das Dores Ro-
drigues, 300, ao lado da Casa 
da Mulher Paulista, no bairro 
Novo Jóquei. Abaixo, confira 
o cronograma:

Até o fim do mês uma pro-
gramação especial da Consciên-
cia Negra será desenvolvida em 
diferentes pontos da cidade.

22 de novembro: Coletivo 
Afro Arts - Exibição do do-
cumentário Espiritualidade e 
Comunidade

19h – na Casa Afro Brasil; 
Palestra de Daiana Lacerda e 
da equipe da Casa da Mulher 
Paulista; 19h – na Escola Pau-

lina Nunes de Morais
23 de novembro: Grupo 

São Gonçalo: “Festa de São 
Gonçalo”, 19h – no Ponto de 
Cultura Euri Silva (anexo do 
CSU)

26 de novembro: Palestra 
“A importância da indepen-
dência financeira na quebra 
do ciclo de violência domésti-
ca”, 20h – no Senac, com Ana 
Paula e Taciana Nunes

27 de novembro: Palestra 
“A importância do Movimen-
to Negro na cidade de Bar-
retos: como tudo começou”, 
19h30 – no Instituto Mark’s

28 de novembro: Live 
“Resenha” - Coletiva Kilom-
bo de Rainhas, 19h30 – no 
Instagram @casoafrobarre-
tos, com Ana Paula e Elisa 
Fonseca Souza

30 de novembro: Prêmio 
zumbi dos Palmares, 19h30 – 
no Aruanda Brasil.

Mostra “Scylla: centenário de amor” abre ao público neste dia 22, 
homenageando um século de vida da dra. Scylla Duarte Prata

ria das pessoas que fundaram 
o Hospital de Amor, através 
da Fundação Pio XII, é uma 
busca para que a cultura de 
cuidar do hospital permane-
ça acessível a seus colabora-
dores e parceiros, e continue 
pulsante em toda a expansão 
que a instituição vem tendo ao 
longo dos últimos anos”.

“É uma forma não só de en-
tender como eles pensavam e 
agiam, mas de seguir replicando 
isso no nosso modo de agir. Já te-
mos aprovado o próximo projeto, 
que diz respeito a uma exposição 
semelhante sobre o médio Paulo 
Prata, e temos a consciência que 
esse tipo de trabalho passa a ser 
feito de maneira permanente a 
partir de agora, pois fortalece 
cada vez mais nossa própria cul-
tura”, explica Henrique Moraes.

A historiadora barretense, 
Karla Armani, é a curadora da 
exposição e conta que “os 100 
anos de vida da dra. Scylla Duar-
te Prata se transformou num 
universo expográfico que gera 
conhecimento, reflexão e inspi-
ração aos seus apreciadores”.

“Sinto-me honrada em 
assinar um trabalho que con-
ta a história da vida de uma 
mulher centenária, que, além 
de ter fundado o Hospital de 
Amor, ainda possui uma traje-
tória de vida intensa e interes-
sante”, acrescentou.

“Para narrar essa história, 
pesquisei jornais, documentos, 
fotografias, obras e objetos, 
selecionando-os e ressignifi-
cando-os em vitrines e painéis 
cuidadosamente montados para 
oferecer ao público uma expo-
sição inédita, delicada e vibran-
te. Para além da médica e cien-
tista, as pessoas conhecerão a 
Scylla filha, mãe, religiosa, pia-
nista e tão devota ao trabalho”, 
revela Karla Armani.

“Espero que a exposição 
seja uma experiência fantásti-
ca a todos os tipos de públi-
co. Que as pessoas admirem 
a delicadeza dos detalhes na 
mesma medida que se sur-
preendam com a grandiosi-
dade dessa vida centenária”, 
complementa a historiadora.

O trabalho para a exposição 
contou também com a pesquisa 
da jornalista Adelaide Lavanini, 
que levantou informações nos 
jornais e revistas destes cem 
anos, teve suporte de uma equipe 
técnica de arquivo, museologia 
e restauro composta por Tânia 
Registro, Alice Registro Fonseca 
e Leila Heck, com apoio técnico 
de Odair Damasceno. Tem fotos 
de Fábio Carvalho e cenografia e 
montagem da empresa Hotsign, 
com produção e design gráfi-
co de Tsumori Comunicação e 
Coordenação de produção de 
Leila Miranda Gazzaneo.

A exposição “Scylla: cen-
tenário de amor” teve abertu-
ra especial para convidados e 
imprensa nesta quinta, 21, no 
próprio Ircad América Latina e 
pode ser visitada a partir desta 
sexta (22) até 8 de fevereiro de 
2025, em horário comercial. O 
Ircad fica na Rua Antenor Duar-
te Vilela, 1650, no bairro Dr. 
Paulo Prata, em Barretos.

Circuito Regional de 3 Tambores 
é realizado em Barretos

tadas as emocionantes disputas 
de Team Penning, modalidade 
que valoriza o trabalho em equi-
pe e a interação precisa entre 
cavaleiros e seus cavalos. Com 
14 categorias, a competição pre-
miou os vencedores com fivelas 
personalizadas, destacando o 
alto nível técnico e a paixão dos 
atletas pelo esporte.

PRÓXIMAS ETAPAS 
DO CIRCUITO

O circuito segue para no-
vas cidades, sendo a próxima 
etapa em Franca, em janeiro, 
e posteriormente em Matão, 
em março de 2025, antes da 
grande final, programada para 
setembro em Barretos.

FORMAÇÃO ESPOR-
TIVA EQUESTRE EM 

BARRETOS
Projetado pelo Deputado 

Sebastião Santos, Barretos é 
o único município paulista 
a possuir um Centro de For-
mação Esportiva Equestre. 

Localizado no Recinto Paulo 
de Lima Correia, é um exem-
plo de incentivo à formação 
de novos talentos. Desde sua 
inauguração em 2023, o cen-
tro já formou mais de 1.000 
atletas e promoveu a introdu-
ção de 40 crianças de 6 a 17 
anos ao universo do hipismo 
e esportes equestres. O centro 
desenvolve aulas de equitote-
rapia, hipismo, adestramento/
carrocel e equitação lúdica, 
oferecidas por espaços como 
a Academia de Hipismo. O 
projeto, apoiado pela Asso-
ciação de Proteção ao Ado-
lescente de Barretos (APAB), 
promove a inclusão social e o 
desenvolvimento esportivo. O 
Circuito Regional de 3 Tam-
bores não só celebrou a tradi-
ção equestre de Barretos, mas 
também reforçou o impacto 
positivo do esporte na forma-
ção de jovens e no fortaleci-
mento da cultura local.
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A Polícia Civil do Estado 
de São Paulo confirmou a che-
gada da delegada, Raíssa Fer-
reira Borges, ao comando da 
Delegacia de Defesa da Mulher 
(DDM) de Guaíra. A delegada, 
que acaba de concluir sua for-
mação na Academia de Polícia 
de São Paulo (ACADEPOL), 
assumiu suas funções na última 
segunda-feira (18), marcando 
um momento histórico para o 
município, que não contava 
com uma delegada mulher titu-
lar efetiva desde 2009.

Raíssa Borges é natural de 
Itumbiara/GO, possui forma-
ção em Direito e três pós-gra-
duações: Segurança Pública 
e Atividade Policial, Direito 

Público, e Direitos Humanos 
e Segurança Pública. Sua ex-
periência profissional inclui 
atuação como assessora de 
Promotor de Justiça e profes-
sora universitária, o que, se-
gundo ela, será fundamental 
para contribuir significativa-
mente no atendimento às ví-
timas de violência doméstica.

De acordo com um decreto 
estadual, a DDM de Guaíra é 
responsável pela investiga-
ção de crimes como violência 
doméstica e familiar contra a 
mulher, feminicídio, estupro, 
importunação sexual, ameaça 
no âmbito doméstico, lesão 
corporal e demais crimes con-
tra a dignidade sexual, quan-

do a vítima for mulher.
POLÍCIA CIVIL

O município de Guaíra re-
cebeu recentemente o reforço 
de um novo investigador e um 
escrivão para fortalecer o traba-
lho da Polícia Civil na região. 
Com a chegada da Dra. Raíssa 
Borges, a cidade passa a contar 
com três Delegados de Polícia: 
o Dr. Evandro Abrão Nacle, 
que permanece como titular da 
Delegacia de Polícia Civil do 
município, e o Dr. Rafael Faria 
Domingos, titular da Delegacia 
de Investigações Gerais (DIG) 
de Barretos, que segue acumu-
lando a titularidade do 1° Dis-
trito Policial de Guaíra. (com 
informações da Sefe Guaíra)

O Governo de São Paulo 
autorizou a contratação de 2,3 
mil policiais militares que se 
aposentaram e foram para a 
reserva. Eles serão designados 
para atuar em cargos adminis-
trativos da corporação, apenas 
em atividades internas. A con-
tratação permite que os poli-
ciais da ativa, que atualmente 
exercem essa função burocrá-
tica nas unidades da PM, pos-
sam reforçar o policiamento 
nas ruas, aumentando o efeti-
vo em todo o estado.

O secretário da Segurança 
Pública, Guilherme Derrite, 
enfatizou a importância de “li-
berar mais policiais do quadro 
de combatentes para o serviço 
operacional”, o que representa 
mais uma etapa para recompor 
o efetivo da Polícia Militar no 
estado. “A nossa previsão, em 
um primeiro momento, são es-

sas 2,3 mil vagas, mas a meta 
é que, até o final da gestão, 
tenham 5 mil policiais a mais 
nas ruas com a publicação do 
decreto, liberando os militares 
de serviços administrativos 
para recompor batalhões em 
todo o estado”, afirmou.

As vagas priorizam PMs 
da reserva que tiveram expe-
riência em algum cargo admi-
nistrativo durante os anos que 
passaram na corporação. O 
policial também passará por 
um exame médico para garan-
tir a aptidão ao trabalho. Eles 
desempenharão funções ad-
ministrativas, técnicas ou es-
pecializadas como, por exem-
plo, nas áreas de recursos 
humanos, licitações, compras 
e distribuição de materiais, 
escala de trabalho das equi-
pes, comunicação social, en-
tre outras atividades internas.

A seleção dos veteranos fi-
cará a critério dos batalhões. 
Para os praças (com carreiras 
de soldados a subtenentes) o 
salário é de R$ 6,7 mil, já os 
oficiais (de tenentes a coro-
néis) recebem R$ 10,7 mil.

Diferentemente dos horá-
rios de policiais da ativa, que 
cumprem escala até mesmo 
na madrugada, os reservas 
atuantes nessa função têm 
carga horária comercial, de 
segunda a sexta-feira, com re-
muneração por dia de serviço, 
além de direito a férias e ou-
tros benefícios.

Os interessados poderão 
se inscrever no edital, que 
será aberto nos próximos dias, 
com a descrição das vagas e as 
regiões disponíveis. O contra-
to para o trabalho de policiais 
da reserva é de, no máximo, 
quatro anos.

O aplicativo Poupatempo SP.
GOV.BR passou a contar com uma 
nova funcionalidade. Mulheres com 
idade entre 50 e 69 anos podem rea-
lizar agendamentos de mamografia 
do programa Mulheres de Peito, do 
Governo de São Paulo, diretamente 
pelo app disponível para os sistemas 
Android e Ios. A plataforma oferece 
um calendário com datas, horários e 
locais disponíveis para exames. Após 
a escolha, o aplicativo redireciona a 
solicitação para o 0800 da Central de 
Regulação de Oferta de Serviços para confirmação dos agendamentos. O serviço pode ser aces-
sado de segunda a sexta-feira, das 8 às 17 horas. O procedimento é simples e fácil e pode ser 
concluído em até 8 minutos. Criado em 2014, o Mulheres de Peito é uma iniciativa da Secretaria 
de Estado da Saúde para incentivar mulheres a realizar o exame de mamografia para diagnóstico 
e tratamento precoce do câncer de mama.

Pesquisa da Confederação 
Nacional do Transporte (CNT) 
concluiu que seis das 45 me-
lhores rodovias do país são 
administradas pelo DER (De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem), autarquia vinculada à 
Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística 
do Estado de São Paulo. No 
cômputo geral, o DER aparece 
com oito rodovias considera-
das “ótimas” ou “boas”.

Um dos destaques do DER 
foi a rodovia SP 463, que liga 
Ouroeste e Clementina, ava-

liada como “ótima”, que ficou 
em sétimo lugar no ranking 
geral. E as rodovias que foram 
consideradas “boas”, são a SP 
320 (entre Rubinéia e Miras-
sol), SP 310 (entre Ilha Soltei-
ra e Mirassol), SP 595 (entre 
Três Fronteiras e Ilha Soltei-
ra), SP 461 entre Votuporanga 
e Bilac), SP 425 (entre Presi-
dente Prudente e Pirapozinho), 
SP 563 (entre Pereira Barreto 
e Presidente Venceslau) e SP 
270 (entre Batatais e Santo 
Antônio da Alegria).

Na sequência, aparecem 

outras oito rodovias também 
sob gestão do DER, classifica-
das como “regulares”: SP 055 
(entre Ubatuba e Miracatu), SP 
425 (entre Barretos e Parapuã), 
SP 322 (entre Icém e Bebedou-
ro), SP 125 (entre Taubaté e 
Ubatuba), SP 312 (entre Itu e 
Barueri), SP 079 (entre Soroca-
ba e Juquiá), SP 250 (entre Ca-
pão Bonito e Ribeira) e SP 171 
(entre Guaratinguetá e Cunha).

Realizado anualmente, o 
ranking da CNT avalia a qua-
lidade do pavimento, sinaliza-
ção e geometria das rodovias.

Começaram as inscrições 
para o processo seletivo de 
ingresso em vagas remanes-
centes no UNIFEB (Centro 
Universitário da Fundação 
Educacional de Barretos), com 
descontos de 30% no valor da 
mensalidade. Os interessados 
podem optar por uma das três 
modalidades: Transferência, 
Reingresso e 2ª Graduação.

Na modalidade TRANS-
FERÊNCIA, o candidato pode 
transferir seu curso para o UNI-
FEB, por meio de análise curri-
cular das disciplinas já cursadas 
na instituição anterior. Já no 
REINGRESSO, quem parou a 
graduação no UNIFEB e deseja 
retornar, pode também solicitar. 
O formato de SEGUNDA GRA-
DUAÇÃO permite que o candi-
dato estude um novo curso e eli-
mine as disciplinas já concluídas 
por meio de análise curricular.

Delegada assume DDM de Guaíra e quer 
fortalecer o combate à violência contra a mulher

Agendamento de mamografia na 
rede estadual passa a ser feito também 

pelo aplicativo do Poupatempo

UNIFEB abre inscrições para transferência, 
reingresso e segunda graduação com 

desconto de 30% na mensalidade

Os cursos com vagas rema-
nescentes que os candidatos 
podem optar são: Administra-
ção, Agronomia, Arquitetura 
e Urbanismo, Biomedicina, 
Ciências Contábeis, Direito, 
Bacharel em Educação Física, 
Engenharia Civil, Engenharia 
Elétrica, Engenharia Mecânica, 

Engenharia de Produção, En-
genharia Química, Farmácia, 
Fisioterapia, Medicina Veteri-
nária, Odontologia, Pedagogia 
e Sistemas de Informação.

Para se inscrever em qual-
quer das três modalidades ou 
conferir o edital acesse ht-
tps://vestibular.unifeb.edu

Governo autoriza contratação de PMs da 
reserva para cargos administrativos

Seis rodovias do DER-SP aparecem 
no ranking das 45 melhores do país
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No país mais feliz do mundo não é comum 
fazer hora extra; os horários de trabalho também 

são flexíveis e a carga horária reduzida
A designer de games Ana 

Camargo decidiu fazer uma 
mudança radical em 2021: 
trocou a carreira no Brasil 
para se arriscar no mercado 
de trabalho da Finlândia em 
busca de flexibilidade e qua-
lidade de vida. Antes, traba-
lhava 14 horas por dia. No 
país nórdico, a jornada diária 
não ultrapassa sete horas.

Assim como Ana, outros 
brasileiros estão mudan-
do para o país mais feliz do 
mundo em busca de um estilo 
de vida mais desacelerado, 
com jornadas de trabalho re-
duzidas e uma cultura profis-
sional mais flexível.

É interessante comparar o 
modelo de trabalho da Finlân-
dia com o do Brasil, conside-
rando que ainda estamos mui-
to atrás. Na última semana, a 
PEC da deputada Erika Hilton 
(PSOL/SP) que defende o fim 
da escala 6×1, conseguiu jun-
tar o número necessário de as-
sinaturas para ser protocolada.

Já na Finlândia, Ana Ca-
margo chegou ao país deci-
dida a separar a vida pessoal 
da profissional. O que ela não 
imaginava era que a adapta-
ção à nova cultura de traba-
lho não seria imediata. “Eu 
me sentia culpada por não es-
tar trabalhando para além do 
meu horário”, relembra.

A virada de chave acon-
teceu quando o dono da em-
presa chamou atenção por ela 
ter ficado cinco horas além 
do expediente para a entrega 
de um projeto. “Fui força-
da a entender que a vida era 
mais que trabalho”, relata. 
Aos poucos, a designer de 
games compreendeu que não 
seria punida por um atraso na 
entrega. A filosofia de saúde 
mental deu espaço para no-
vos hobbies, inclusive, espor-
tes de aventura. “Aqui eles 
dizem que se você não está 
bem mentalmente não vai ser 
um bom trabalhador”.

A Finlândia foi considerada 
o país mais feliz do mundo pela 
sétima vez consecutiva pelo Re-
latório Mundial da Felicidade 
da ONU, e um dos pontos que 
faz com que as pessoas por lá 
sejam mais felizes é o equilíbrio 
saudável de trabalho e lazer. 
Além da Finlândia, os demais 
países nórdicos — Noruega, 
Suécia, Dinamarca — também 
são referência em legislações 
trabalhistas avançadas e na va-
lorização do bem-estar dos tra-
balhadores. Nesses países, as 
jornadas semanais geralmente 
variam entre 35 e 40 horas, e 
há uma forte regulamentação 
quanto ao descanso.

Segundo Laura Linde-
man, diretora sênior e head 
da Work in Finland, existe 
hoje uma grande quantidade 
de profissionais insatisfeitos 
com o trabalho – seja pelo 
salário, pelo ambiente orga-
nizacional, relacionamento 
com o chefe ou carga horária 
exaustiva, por isso, a Finlân-
dia tem sido um destino para 

Enquanto Brasil discute 6×1, 
Finlândia prioriza equilíbrio entre 

vida pessoal e profissional

quem está em busca de cres-
cimento e satisfação. “A Fin-
lândia é um país que prioriza 
o equilíbrio entre trabalho 
e vida pessoal, a hierarquia 
horizontal é muito forte e a 
burocracia corporativa redu-
zida, o que torna tudo muito 
mais tranquilo”.

Com mais tempo livre, da-
dos da União Europeia suge-
rem que os finlandeses são os 
que mais se exercitam entre os 
europeus, e são mais propensos 
a praticar exercícios ao ar livre 
do que outras nacionalidades, 
apesar do clima geralmente se-
vero. “O bem-estar familiar e 
o equilíbrio saudável entre tra-
balho e lazer permitem que as 
pessoas aproveitem a natureza 
única do país e realizem ativi-
dades prazerosas e que geram 
bem-estar”, diz Laura.
SEM HORAS EXTRAS

As horas de trabalho foram 
apenas um dos fatores que o 
Kisi Work-Life Balance In-
dex 2022 considerou quando 
nomeou Helsinque a terceira 
melhor cidade para alcançar 
um bom equilíbrio entre vida 
pessoal e profissional. Ficar 
até tarde no escritório não é 
comum na Finlândia. Os fin-
landeses chegam ao trabalho 
no horário, fazem seu trabalho 
nas horas para as quais foram 
contratados e vão para casa. 
Portanto, se você trabalha 8 
horas por dia e chega ao tra-
balho às 8h, é melhor acreditar 
que sairá às 16h.

A gerente de vendas Bian-
ca Alves, trabalhava em um 
banco multinacional na capi-
tal paulista quando recebeu o 
diagnóstico de burnout. Após 
o esgotamento, a jovem se mu-
dou para Finlândia em busca 
de uma vida mais desacelera-
da e se deparou com uma for-
ma de trabalho bem diferente 
da que estava acostumada no 
Brasil. “Aqui, se você faz hora 
extra, eles entendem que você 
pode não ser adequado para a 
função, pois não está conse-
guindo realizar as atividades 
no horário em que foi contra-
tado”, comenta ela, que atua na 
área de gestão de mercados.

Bianca conta que levou 
um tempo para se ambientar 
à nova realidade, que se dife-
rencia não só na jornada re-
duzida e flexibilidade, como 
também no nível de confiança 
depositado nos funcionários. 
“Quando o relógio marca 16h 
é como se passasse um trem 
dentro da empresa, todo mun-
do desaparece. Às vezes, eu 
dou um pulo na praia às 18h. 
Então, ainda tem muita vida 
depois do trabalho”, conta.

Vivendo com mais tran-
quilidade e segurança, ela 
descarta qualquer possibili-
dade de retornar definitiva-
mente ao país natal. “Não 
voltaria nem pelo melhor em-
prego no Brasil. Essa cultura 
‘workaholic’ de sempre fazer 
mais é algo com o qual não 
consigo lidar”, afirma.

O Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e à 
Violência (Proerd) formou 
mais 102 alunos do 5° ano das 
escolas da rede municipal de 
ensino de Barretos na última 
terça-feira, 19 de novembro. 
A formatura celebrou a con-
clusão do curso pelas pri-
meiras turmas instruídas pela 
Cabo PM Iara e ocorreu no 
teatro da Faculdade de Ciên-
cias da Saúde de Barretos Dr. 
Paulo Prata (Facisb).

A prefeita Paula Lemos 
abriu a cerimônia destacando 
avanços importantes na área 
de segurança da cidade duran-
te sua gestão, como a implan-
tação da Atividade Delegada e 
a criação do Centro de Con-
trole Operacional Integrado e 
Inteligente (CCO), parabeni-
zou os alunos e agradeceu a 
parceria da Polícia Militar.

“A polícia é extremamente 
parceira da prefeitura, das pes-
soas, de cada um de vocês que 
estão aqui. Eu acredito neste 
projeto e acredito que a polí-
cia tem condições de colaborar 
muito no aspecto preventivo, 
não só no repressivo. A droga, 
infelizmente, é o mal do século e 
está em todo lugar, então a gente 
precisa cada vez mais enfren-
tar esse problema. A Iara está 
estreando no Proerd e eu fiquei 
muito feliz em ver que as crian-
ças continuam com o mesmo 
ânimo, com a mesma vontade 
de aprender”, disse a prefeita.

Durante o ato, que contou 
com alunos das escolas muni-
cipais “Zuleica Inácio Lopes 
Ferraz”, “Maria Alves Barcel-
los de Oliveira” e “Prof. Dori-

A Tereos, uma das líderes 
na produção de açúcar, etanol 
e energia a partir da biomassa 
de cana no país, e o UM Fes-
tival firmaram uma parceria iné-
dita que afirma o compromisso 
com a sustentabilidade. Com a 
parceria, a Tereos vai neutralizar 
as emissões de carbono prove-
nientes do consumo de energia 
elétrica do evento em São José 

do Rio Preto, por meio de créditos de energia renovável. Os créditos de 
energia são gerados a partir da certificação I-REC, sistema reconheci-
do por cerca de 70 países que comprova a geração de energia limpa 
por meio da rastreabilidade de sua origem. A certificação foi obtida pela 
Tereos em 2021 e garante que a energia elétrica gerada pela empresa 
é proveniente de fonte renovável – no caso, a biomassa da cana-de-
-açúcar. O UM Festival aconteceu na última quarta-feira (20) no Centro 
Regional de Eventos, em São José do Rio Preto (SP). O festival contou 
com a presença de alguns dos maiores nomes do rock brasileiro, in-
cluindo Nando Reis, Colomy, Pitty e Arnaldo Antunes.

O Instituto Sociocultural vai 
realizar uma série de palestras, 
uma delas ocorridas na última ter-
ça-feira (19) e 26 de novembro, e 
no dia 3 de dezembro, sempre na 
parte da manhã, às 9 horas, para 
os colaboradores, especialmente 
aqueles que trabalham em fun-
ções de liderança dentro do Hos-
pital de Amor. O evento será no 
auditório do Centro de Pesquisa 
em Oncologia Molecular.

A iniciativa faz parte do 

Fonte: https://tvtnews.com.br/

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio das secretarias munici-
pais de Assistência Social e 
Desenvolvimento Humano e 
de Desenvolvimento Econô-
mico & Inovação, promoveu 
nesta quinta-feira, 21 de no-
vembro, o 1° Festival Mulhe-
res & Empreendedoras.

“Preparamos uma progra-
mação pra lá de especial com 
música, informações sobre o 
universo feminino e muitas sur-
presas para comemorarmos a 
força da mulher empreendedora 
e o aniversário deste local tão 
significativo para Barretos, que 
é a Casa da Mulher”, destacou 
a secretária municipal de Desen-
volvimento Econômico, Dra. 

Prefeitura de Barretos promoveu 
1° Festival Mulheres & Empreendedoras

Juliana Luciano dos Santos.
O evento, em comemo-

ração ao dia da Mulher Em-
preendedora e ao aniversário 
da Casa da Mulher Paulista em 
Barretos, contará com diver-
sos serviços de beleza como 
corte de cabelo, manicure e 
maquiagem com profissionais 
do Centro Municipal Profis-
sionalizante (Cemup), feira 
de produtos e cuidados com 
a pele, além de workshop dos 
Projetos Empreendedores e 
de Empoderamento Feminino 
para 2025. Essas ações ocor-
reram dentro da programação 
do “Dia do Rosa e Lilás”, na 
própria Casa da Mulher.

O evento ainda ofereceu 
palestras como “A Política e 

as Mulheres”, com Maria Au-
gusta Vilarinho e Dra. Juliana 
Luciano; “Empreendedorismo 
feminino”, com Laura Mendes 
(Sebrae); e “Das mulheres de 
ganho às afroempreendedo-
ras”, com Ana Febatis; além de 

prestar diversas homenagens.
O festival contou com parce-

ria de projetos como “Café com 
Pretas”; “Transformar”; “Trança 
Terapia”; “Organize-se”; Grupo 
“Mulheres”, “Grupo Conexão 
Feminina” e Sebrae.

Instituto Sociocultural realiza palestras 
sobre liderança em novembro e dezembro

programa “Cuidando de Quem 
Cuida”, promovido pelo Mi-
nistério da Cultura e pela Lei 
de Incentivo à Cultura, mais 
conhecida como Lei Rouanet.

Os palestrantes serão do-
centes do Senac Barretos: Me-
lissa Maria, que atua na área 
de desenvolvimento humano 
e educação desde 2001, e Fa-
brini Cadete, com mais de dez 
anos de experiência em educa-
ção e gestão de negócios.

No dia 26 de novembro, 
na próxima terça-feira, o foco 
será “Liderança Resiliente”, 
voltado para capacitar os lí-
deres de equipes a gerirem 
de maneira resiliente em am-
bientes de pressão e desafios.

A última palestra será no 
dia 3 de dezembro, com o tema 
“Boas Práticas de Feedback”. 
O objetivo é capacitar os líde-
res a oferecerem feedbacks de 
maneira mais eficaz e cons-

trutiva, alinhando-se à cultura 
organizacional de Amor e Hu-
manização do hospital.

Proerd formou mais 102 alunos da rede municipal de ensino de Barretos

val Teixeira”, também foram 
entregues oito bicicletas aos 
estudantes, sendo uma para o 
aluno com a melhor redação, 
duas para alunos destaque do 
curso e as demais sorteadas 
entre as cinco salas de aula.

“Estou muito feliz, satis-
feita com o resultado, com a 
participação da comunidade, 
da prefeita, dos funcionários 
da escola. Todos eles nos 
apoiaram muito, nos recebe-
ram muito bem. A gente sabe 
que vai encontrar barreiras, 
mas por incrível que pareça 
eles terminaram o curso nos 
abraçando e entendendo a 
nossa real participação, o mo-
tivo da polícia na escola. Ser-
ve também para desmistificar 
a imagem da polícia diante 
desses jovens que receberam 

informações erradas da gente 
durante boa parte da vida”, 
comentou a Cabo PM Iara.

O evento contou ainda 
com a participação da secre-
tária municipal de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, da 
supervisora geral do Ensi-
no Fundamental, Thaismara 
Alonso, do Comandante da 
1° Cia de Barretos e da Cia 

de Força Tática, 1º Tenente 
Luiz Neto, e das diretoras de 
escola Andreza Lima e Gláu-
cia Maria. A mãe de aluno, 
Thayle Felix Ferreira Barros, 
representando os pais, e o 
proprietário da Academia Sai-
de Fight, Luiz Carlos Saide, 
representando a comunidade 
barretense, também compuse-
ram a mesa de autoridades.

Tereos e UM Festival firmam parceria 
para neutralizar as emissões de carbono




